
Le passé composé 
CT 

1. Quand utilise-t-on le passé composé ? 
 
Le passé composé est un temps du passé qui sert à dire ce qui s’est passé, ce qu’on a fait. 
Ex : Hier, nous avons pris la voiture, nous sommes passés à la poste et nous n’avons pas pu aller chez 
le coiffeur car il a annulé le rendez-vous. 
 
2/Comment se conjugue-t-il ?  
 
C’est un temps composé qui se construit donc avec un AUXILIAIRE suivi d’un PARTICIPE PASSÉ. 
 
a. Avec l’auxiliaire AVOIR :  

 Il est composé de : ai – as – a – avons – avez – ont + le participe passé 
 
Ex : chanter : j’ai chanté, tu as chanté, il a chanté, nous avons chanté, vous avez chanté, ils ont chanté 
 
fermer : C’est moi qui ai fermé la porte. 
ouvrir : Mathilde a déjà ouvert la fenêtre. 
lire : Ils n’ont jamais lu les services. 
 

 Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet. 
 
crier : IL a crié ; ELLE a crié ; VOUS avez crié 
 
b. Avec l’auxiliaire être : voir leçon spéciale 
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